



BONNE ANNÉE A 70Les Le Skrio

# SKREO N°49

## **DECEMBRE 1994**

- Le mot du Président.
- Etat civil.
- Activité de l'été.
- Assemblée générale.
- La caserne des Anglais (C. Consorti).
- Informations Municipales.
- Chanson « MOLENE » (Jean Dussoleil).

#### LE MOT DU PRESIDENT

Chers amis,

Ce numéro de décembre me permet de vous souhaiter de joyeuses fêtes de fin d'année et tous les voeux de l'Amicale pour la nouvelle année.

Comme d'habitude, vous trouverez les activités de l'été dernier.

Cette année a été particulière, nous avons fait venir une troupe de théâtre à Molène, la troupe POSEIDON de Porspoder, c'est une première.

Nous avons reçu aussi les groupes de musiciens Paotred Eussa et Breizirland.

Nous avons pu assister à une super production de la « Chorale de l'Iroise » en l'église de Molène.

L'amicale a organisé une journée d'environnement pour l'embellissement de notre

île et participé à la collecte en faveur des Paralysés de France.

Nautisme en Finistère et ses 40 catamarans ont fait escale à Molène 2 jours apportant avec eux, couleurs, rires et chansons. Grande animation sur le terre-plein lors des arrivées et des départs; il y en a toujours qui se plantent sur le sillon avant de faire cap sur l'île de Sein.

Je remercie toutes les personnes qui donnent un coup de main aux diverses

manifestations et tous ceux qui nous aident de quelque façon.

Molène continue à payer un lourd tribut à la maladie de route. La dernière victime SULIAN, studieuse, brillante, généreuse, fauchée en pleine jeunesse. Les mots ne peuvent exprimer les sentiments dans ces circonstances, nous avons tous une pensée pour les parents face à ce destin cruel.

Ce SKREO vous transmet la nouvelle composition du conseil d'administration suite à l'assemblée générale. Son but demeure toujours d'essayer d'améliorer les choses dans tous les domaines et selon nos moyens. Aux vacances de Pâques 95, l'amicale vous proposera des arbustes pour vos jardins.

Al'année prochaine.

Bonne année, cette année qui me voit partir à la retraite. Kenavo, Bloavez mad.

René MASSON.

Sinceles condolesances

# ETAT CIVIL DU 1er AOUT AU 5 DECEMBRE 1994

#### MARIAGES

Bruno Simon et Céline Minguant.

Thierry Bidant et Magali Léon.

Jean Pierre Desvignes et Gwenaëlle Tual (fille de Jean Pierre Tual).

Toutes nos félicitations et meilleurs voeux.

### NAISSANCE AUX FOYERS DE:

Philippe Rago et Valérie Masson
M. Et Mme Serge Corolleur
Jean Paul Masson et Cathy
Denis Tual et Fabienne Perrot
Hélène Masson et Benoît Michel De Roissy
Jean Pierre Hervier et Nicole Lamoureux
Pierre Mezou et Gwenaëlle Gouzien

FLORIAN
QUENTIN
MELODIE
KILLIAN
HUGO et MATTHIEU
ALEXIS

ALEXIS IZATIS

Meilleurs voeux et bienvenue aux « petits Skréos ».

#### DECES

Michel Keriel	26 ans	Molène
René Podeur	48 ans	Molène
Noël Podeur	78 ans	Brest
Mme Lucienne Gre	89 ans	Rebais
M. Quéré (Beau père d'Helizabeth Squiban)	75 ans	Landerneau
M. Loxq (Beau père de Georges Tanguy )	80 ans	Plogoff
Jeanne Lefèvre ( Belle mère de Pierrot Tual )	65 ans	Brest
Sulian Even (Fille de Michèle Cloître)	23 ans	Grenoble
Jeanne Lefèvre (Belle mère de Pierrot Tual) Sulian Even (Fille de Michèle Cloître)		

#### Sincères condoléances

Par l'intermédiaire de l'Amicale, les familles remercient les personnes pour leur témoignage de sympathie.

# Resultat: Anthony MASS TETE BESTIVITES DE L'ETE SAM ynortha de la Resultat.

#### 16 Juillet - TIR A L'ARC A OUESSANT

Pour cette première confrontation dans cette spécialité, Molène s'est très bien comportée, Philippe LE HIR ramenait la coupe à Molène après un concours âprement disputé.

Les 9 représentants de Molène sont à féliciter pour leur participation; les moniteurs

sont maintenant dépassés par leurs élèves, n'est-ce pas Claude et Roger.

Le jeune Yoann PODEUR a fait une belle prestation et a reçu la récompense

Ouessantine.

Nul doute que de nouvelles recrues viendront gonfler les rangs, d'autant plus que l'an prochain nous pourrons le pratiquer en salle au Théven. A ce sujet il est demandé à tous de collecter les annuaires des P et T car cela nous servira de cible amortisseur, il en faut plus de mille. Alors! Merci d'y penser.

Le 20 Août - Le concours sur Molène a mis en avant des jeunes qui ont pris goût à l'arc.

Après une lutte épique Patrick SQUIBAN enlève la coupe devant Yoann PODEUR ( 1 point d'écart ), suivaient juste après Rosemay et Francis ABIVEN. Claude DUOT étant 5ème

Mais le lendemain, sans doute fatigués de la veille, nos tireurs n'ont pas pu contenir Ouessant qui prenait les deux premières places. Philippe prenait la troisième place.

#### LA PETANQUE

Attire toujours beaucoup de monde, joueurs et spectateurs, cela ne s'est pas démenti les 31 Juillet et 4 Août. Seize à vingt équipes à chaque fois.

Les champions n'ont pas manqué et on retrouve quasiment les mêmes vainqueurs

que l'an passé.

Premier concours: Gilles LEBOUSSE - Anthony MASSON
Deuxième concours: Gilles LEBOUSSE - Gérard VIGOUROUX

## Le groupe de chameurs ROMAIN - JEAN DUSSOLESHOSS de squope

Abandonné depuis quelques années nous avons voulu relancer le concours de pêche. Le six Août, une petite bande de jeunes garçons et filles tous bien sympathiques, se sont retrouvés à la digue de notre Dame Retour par beau temps.

La pesée a eu lieu à Kastell An Daol autour de rafraîchissements, nous ne donnons

pas les poids à cause des quotas mais voici le classement:

Gwendal CHREAC'H

eneloM ab se Pierre CAZIC II ab alsondor si été s selectoses se used suiq au

Thomas MENOT

Lucie KERIEL

Mathieu KERIEL suis y Géraldine SEITE

Gwendal CHREAC'H

to allow a selectoses se used suig au

se used suig au

selectoses se used suig au

A l'année prochaine les petits amis.

## cartes, dominos acharnées et en commentées Pas le temps de s'ennuyer. 3H3OJAD

Ce jeu ancien a rassemblé 21 personnes ce 13 Août qui se sont répartis sur trois terrains à Pen An Ero, créant une animation tout l'après-midi.

Résultat: Anthony MASSON - Jean DUBOSQ - Pierre MAGUET - Jean SQUIBAN -Gilbert CUILLANDRE.

#### FOOTBALL

Sport roi, pas moins de quatre tournois cet été. Après le combat Nord-Sud du 24 juillet, c'était la rencontre Molène - Le continent

avec la venue le 30 juillet de 10 équipes du continent.

Ambiance de fête champêtre d'autant plus que Molène passait bien tous les matches pour se retrouver en finale contre la « FLUX » qui après un match d'excellent niveau l'emportait 3 à 2.

Toutes les équipes sont à féliciter pour leur participation et leur fair-play de même

que les spectateurs.

Les équipes participantes étaient Molène I, Molène II, AS GUILERS, PLOUIDER, OUESSANT. LANDEDA, GP. PLOUMOGUER PLOUMOGUER AS. QUILBIGNONNAIS, CASSOS CLUB (Hospitaliers, ESMA PORSPODER, ASPTT BREST).

Merci aux arbitres Molènais (Louis SQUIBAN Marcel ANJOI, Denis PITON) et aux

arbitres continentaux.

Le 5 Août Molène recevait l'équipe de Ouessant pour le trophée du conseil général. Molène en pleine forme l'emportait à l'aise cette fois.

Rendez-vous l'année prochaine à Ouessant, ce ne sera pas pareil.

La rencontre inter-bars le 14 Août réunissait KASTELL AN DAOL, LE CAFE DU PORT, 8 à HUIT, l'AMICALE, Ste AGBAD.

Une nouvelle fois vainqueur KASTELL AN DAOL. Bravo à tous.

## démenti les 31 Juillet et 4 Août. Seize à vingt équipes à chaque fois XIOR te BRUTLUD

Pour la première fois un théâtre c'est produit à Molène, la troupe POSEIDON de Porspoder a présenté son spectacle au local sport loisir du Théven, devant une assemblée très intéressée mais qui aurait pu être plus nombreuse sans le football à la télé à la même heure.

Le groupe de chanteurs ROMAIN - JEAN DUSSOLEIL a également animé une soirée chansons toujours au Théven; chansons inédites.

Dans ce « Skréo » nous faisons paraître les paroles de la nouvelle chanson de Jean DUSSOLEIL qui s'intitule « MOLENE ». Hommage à l'accueil qui leur a été fait. la pesée a eu lieu à Kastell An Daoi autour de rafrai

Le groupe « PAOTRED-EUSSA » a meublé toute une soirée, avec ses chansons de marins. Groupe ieune et sympa qui mérite d'être soutenu.

Le plus beau des spectacles a été la «Chorale de l'Iroise » à l'église de Molène. C'était tout simplement magique et enchanteur.

Nous pesons les revoir en été 1995 et il y aura foule pour les écouter.

#### JEUX DE SOCIETE

La salle communale était à disposition deux soirs par semaine pour les parties de cartes, dominos acharnées et en commentées. Pas le temps de s'ennuyer.

#### ASSEMBLEE GENERALE

L'AG s'est tenue à la salle communale Polyvalente.

L'entrée, le Président remercie Monsieur Le Maire de sa présence et surtout de cette superbe salle mise à la disposition des Molénais, <u>de tous les Molénais</u>.

L'Amicale en a apprécié les bienfaits cet été, d'autres l'apprécieront également.

Après les rapports, moral et d'activité, lecture du rapport financier. Pour la trésorie, Mme Andrée CORBEL, dont vous trouverez à suivre les détails recettes et dépenses. Quitus est donné à la gestion.

Cette année prévoyait le remplacement de tiers surtout comme tous les deux ans.

Le nouveau Conseil d'Administration de l'Amicale est le suivant :

PRESIDENT VICE PRESIDENT VICE PRESIDENT TRESORIER SECRETAIRE René MASSON François LE BOUSSE Louis SQUIBAN Mme Andrée CORBEL Mme Yvette MASSON

#### Membres:

Marcel MASSON
Erwan MASSON
Claude LE DUOT
Claude CONSORTI
Georges COLLETER
Bruno COROLLEUR
Roger SIMON
Eric CARIOU
Jeanine TUAL
Monique TICOS

Le Président signale aussi, l'intérêt qu'il y a eu à être reconnu partie prenante par la Préfecture au Comité consultatif du futur Parc Marins. L'Amicale aura un représentant qui fera valoir les intérêts des Iliens et épaulera, s'il le faut, la municipalité.

Cotisations Intérêts Festivités: 14 juillet					010	
ons és: 6 juillet	RECETTES			DEPENSES	SES	
és: és: juillet	re	14 180.00	Transport	Le Mu		2269,20
és: és: i juillet e		362 22	Achats fournisseurs			30 755,36
e le			Don école			800,00
31		SE L	Décès (fleurs et annonces	nces)		4 982,12
	38	ES E	Foot (Ollessant Lots )	i i		3 600,00
ant	300	SID SID RE	Editions SKRFO (2)	CC nite		3 050,88
	00,001	E				5 644,00
e s pp	14 385,00	41	Cortion des anciens			4 091,15
buod	910,	49 049,00	Frais fonctionnement + assurance	+ assurance		1 259,00
	3		Achat condélateur	19.		1 100,00
isp isp			For inspending short			992,00
	10		Long John Silver			6 505,28
	7 00,660 7		Toulbroch			8 280,00
ndise		8 320 00	Tombola	ėrė tur		5 943,00
	mer on c	3 979,00				
		S FI			S II	70278 55
Olyv Le Além été.	Total	82 078,54			lotai	19210,03
	И					
		6 / 56,64				
		4				
	tal recettes	88 834,64				
			Résultat	88 834,00 - 79 278,55		
			0 00 00 00 00	0 558 00	Banque	9 501,72
			Ell calsse au 30.00.34		Espèces	54,37

## L'INFLUENCE DES GUERRES SUR LE PEUPLEMENT DE L'ILE MOLENE.

Jusqu'au Moyen-Age, nous avons peu de preuves de l'habitat de l'île. Les seuls vestiges visibles de la présence de l'homme consistent en de tronçons tranchants d'outils primitifs destinés à découper. Ceux-ci étaient obtenus par percussion des rognons de silex. Ces petits éclats, d'un jaune sombre, sont nombreux dans les terres des jardins du Sud.

Ouelques pierres levées, également dans la partie Sud, témoignent soit d'un culte attribué aux druides ou pour servir de bornes maritimes et faciliter la navigation. Une autre hypothèse avance la possibilité de connaître les saisons en fonction de l'inclinaison du soleil par rapport à ces alignements?

Par contre dès le Moyen Age, nous savons que l'insécurité est grande sur les côtes de Bretagne et dans les îles en particulier. Les incursions et les pillages sont menés par des pirates, anglais, normands, voire bretons..

Ainsi, en 1423, Brehat est rançonnée, Belle Ile est ravagée en 1454, Ouessant est attaquée en 1455, et en 1473, c'est le tour de Crozon et Camaret.

Ces attaques se multiplient avec la guerre contre l'Angleterre, et les incursions sont nombreuses. En 1558, ce sont 7500 anglo-hollandais qui débarquent dans l'anse de Bertheaume près de Brest. Ils ravagent toutes la campagne environnante.

En 1636 c'est l'île de Sein qui est occupée par les espagnols. Les anglais débarquent à Camaret en 1694, et sur les îles de Groix, Houat, Hoëdic et Molène en 1696. Puis à nouveau dans les mêmes îles en 1746.

Les Etats Généraux de 1754 mentionnent sur les côtes de France la présence de 622 batteries côtières équipées de 3190 canons et servies par 10034 hommes. Molène faisait-elle partie du nombre? Un boulet de canon, trouvé par Félix Cam dans son grenier, pourrait nous le laisser croire.

Sous le Consulat et le 1° Empire, le blocus maritime des côtes de Bretagne est très important.

Lors de la protection d'un convoi de 127 navires marchands chargés de blé en provenance des Etats Unis (24 mai et 1° juin 1794) la flotte de Villaret-Juyeuse rencontre celle de l'anglais Howe au large d'Ouessant. Le convoi passe en direction de Nantes, mais la flotte française perd 7 vaisseaux et 5000 hommes.

En 1805, l'amiral Ganteaume est enfermé avec la flotte dans la rade de Brest et ne peut franchir le goulet tant la pression des anglais est forte.

Pourtant dans les îles, des garnisons sont installées afin de conserver ces terres à la France.

Les registres paroissiaux de cette époque témoignent au niveau de l'état civil de la présence de militaires.

Ainsi nous trouvons à l'île Molène: monagraphe tandad nu beomarice i evuore also - Le 18 février 1801, la naissance et le baptême de Pierre Léonidas Piche, fils de Piche (commandant la garde sédentaire de l'île Molène) et de Sébastienne Founant. la marraine est Suzanne Mazé, sage femme.

- Le 26 Octobre 1801, le mariage de Christophe Enard, 27 ans, fils de Louis et Anne Nicolas de Baudremont (Meuse) et de Rose Cuillandre, 19 ans, fille de Noël Cuillandre et de feu Marie-Rose Squiban de Molène.

Témoins: Gabriel Miede, lieutenant de la 11° demie brigade légère.

- Le 02 Mars 1813, le mariage de Jean Bouvier (soldat réforme du 3° régiment de ligne), fils de feu Joseph Bouvier et de Catherine Claude originaires de Mesche Range (Meuse), et de Catherine Legal, fille de Yves Legal et Choaad de Molène.
- 1805 le mariage de François Xavier Paroux, soldat, et de Marie-Madeleine Cuillandre.
- 1806 Baptême de Barthélémy Masson, parrain B. Priol, Lieutenant au 15° régiment d'infanterie de ligne.

Baptême de François Masson, parrain Sébastien Toussaint, Lieutenant des gardes côtes sédentaires de l'île Molène, marié à Marie Gabrielle, du champ.

Mariage de Jean Rocher, de Marsac (charentes), Sergent à la 8° compagnie du 7° régiment de ligne en garnison à Molène avec Geneviève Masson.

- 1807 Mariage de Louis Ballut, de Chenier (Creuse) du 24° régiment de ligne avec Marie Jeanne Legall.

Donc, à cette époque, il existait bien une petite garnison permanente à l'île Molène. Certains militaires ont fait souche et les noms pour certains sont parvenus jusqu'à nous.

A Molène, la mémoire collective orale désigne sous le terme de « Caserne des Anglais », le groupe de maison constitué par l'ensemble proche de l'épicerie de Marcel Masson, le 8 à 8. Ces maisons pour celles habitées et d'époque appartiennent aux familles Cam et Roternaz.

Au cours de l'été, nous nous sommes entretenus avec les propriétaires et avons visités les lieux. Ces constructions présentent des particularités qui dénotent leur vocation à usage de cantonnement militaire.

Les deux habitations en forme de L communiquent à la hauteur de leurs combles habitables respectifs. Elles se présentent comme un corps de bâtiment de plein pied avec une rangée de fenêtres au rez-de-chaussée et une autre plus petite en combles pour l'éclairage latéral.

Les pignons comportent côté sud au rez-de-chaussée et à l'étage des cheminées ouvertes et avec âtre et manteau de grande largeur.

Cela prouve l'existence d'un habitat permanent en combles et en rez-de-chaussée en toutes saisons.

Le bâtiment principal occupé de nos jours par la famille Retornaz présente en combles une particularité unique et caractéristique des logis militaires

Sur le pignon nord, dans les combles habitables se trouve une installation de W-C de nuit. Cet ensemble est constitué d'un siège rustique percé dans la pierre et revêtu de

bois et d'une évacuation maçonnée à la verticale dans l'épaisseur du mur et en saillie sur le pignon de la construction. Cet écoulement se jette dans une fosse ventilée au ras du sol et en souterrain sous la maison.

La cheminée de la maison Cam présente elle aussi une particularité. Elle comporte à sa base, en saillie de toiture, deux logement creusés dans les pierres apparentes afin de recevoir la hampe d'un pavillon.

La technique de construction de cet ensemble de bâtiment est particulièrement soignée pour l'époque. Les pierres de granit employées pour leur édification et celles des murs ont été posées et jointoyées avec un soin tout particulier. Les joints sont inférieurs à un centimètre. La face de parement à l'intérieur est parfaitement plane, telle qu'elle fut extraite en carrière sur place, à Molène certainement.

Les pierres d'encadrement et les linteaux des fenêtres ont été eux aussi taillés avec soins.

Une particularité là encore, nous avons observés la présence de coins cassés en biseau sur les ébrasements des fenêtres. Plusieurs explications sont possibles, soit afin d'augmenter l'angle de tir et atténuer l'angle mort en cas de défense ? soit faciliter l'ouverture des volets ? Il faut noter que cette particularité se retrouve sur les vieilles maisons au Conquet...

Il est vraisemblable que cet ensemble de construction que nous venons de décrire correspond au coeur du bourg de l'époque et sans doute par extension à l'habitat actuel.

Puis vinrent les temps modernes, le développement de la population, de la pêche, et de la récolte de goémon pour la fabrication de la soude.

Nous tenons à remercier toutes les personnes, qui grâce à leurs témoignages ont permis la réalisation de cet article : Messieurs F. Cam et J.M. Roternaz, Madame M. Cloître pour les extraits des registres paroissiaux, Monsieur G. Minois pour les extraits de son livre « Nouvelle histoire de la Bretagne », et tous les anonymes qui au cours de nos rencontres estivales ont été par leurs indications ou leurs anecdotes les témoins de ces temps.

itrosno3 abusl3 e la D.D.E. sont avisés de cette nouvelle conséquence de la force de la mer. Elle doit très prochainement, en accord avec la municipalité trouver une réponse à ce

« FIX » car il y a danger à proximité du trou

ENFOURSEMENT DES LIGNES ELECTRIQUES ET RESEAUX D'EAU

L'enfouissement des lignes électriques et téléphoniques a commencé dans le nord de l'île, nous sommes au 2 eme programme, il contribue à mettre en souterrain tous les fils électriques partant de la gare maritime jusqu'au restaurant « KASTELL AN DAOL » avec branchement chez le particulier. Le secteur de la centrale et tout ce quartier sera désormais desservi par un réseau souterrain qui sera de meilleur qualité et beaucoup plus fiable. La pose d'un réseau eau potable a également ete réalisé pour desservir les maisons sociales et certains particuliers qui ont demandé la pose à leur trais profitant du passage à proximité de leur habitation de la tranchée et ne disposant pas de citernes. Les éciairages proximité de leur habitation de la tranchée et ne disposant pas de citernes. Les éciairages

## INFORMATIONS MUNICIPALES

## PROTECTION LITTORAL

La protection littoral a été l'un des points importants à résoudre cette année. Elle a enfin été terminée et a achevé la partie qui avait été faite par la municipalité précédente, du Charcot à la cale à CABY. Désormais les risques d'inondation sont à proscrire vu le travail de qualité entrepris par la STPA de PLOUARZEL.

## LA CALE A CABY

Les dégâts de la tempête de l'hiver 93/94 avait laissé des traces, creusant sous la cale au niveau du terre-plein et faisant ainsi prendre des risques aux usagers qui l'empruntaient. Ceci n'est plus qu'un souvenir et de plus les escaliers du port on été refait ainsi qu'une rampe qui servira aux plaisanciers à remonter leurs plates avec plus de facilité.

## sur les ébrasements des fenêtres. Plusieurs explications sont po MIAPARE PUM NUM

Un muret de pierre a été édifié tout au long du terre-plein, cette construction qui enjolive le port empêchera entre autres la remontée de galets et de goémons sur la chaussée. De plus des anneaux ont été posés afin de rendre plus sûr l'amarrage de bateaux lors de leur toilette de printemps.

# TERRE-PLEIN DU BASSIN or strob sales to supoqu'i ob gruod ub suoco us bacquores

Pour des raisons de sécurité, le terre-plein du bassin a également été réparé. En effet, sous l'effet du temps des travaux étaient devenus nécessaires afin d'assurer la sécurité des pêcheurs sur leur lieu de travail. Une surface de 250 m² a été entièrement rénovée.

# TERRE-PLEIN DU VIEUX PORT La réalisation de cet article : Messieurs F. Cam et J. Mansieur Monsieur M

La mer n'a pas fini de nous surprendre, en effet nous venons de constater qu'un enffouillement s'est créé sous le mur de protection du terre-plein face à chez « FANFAN ». Cette nouvelle situation pose de nouveaux problèmes quant à la réparation de ce secteur. Un trou est apparu sur la chausséed'une profondeur assez conséquente. Les responsables de la D.D.E. sont avisés de cette nouvelle conséquence de la force de la mer. Elle doit très prochainement, en accord avec la municipalité trouver une réponse à ce problème. En attendant la zone a été interdite par apposition de piquet de fer et ruban « FIX » car il y a danger à proximité du trou.

# ENFOUISSEMENT DES LIGNES ELECTRIQUES ET RESEAUX D'EAU

L'enfouissement des lignes électriques et téléphoniques a commencé dans le nord de l'île, nous sommes au 2ème programme, il contribue à mettre en souterrain tous les fils électriques partant de la gare maritime jusqu'au restaurant « KASTELL AN DAOL » avec branchement chez le particulier. Le secteur de la centrale et tout ce quartier sera désormais desservi par un réseau souterrain qui sera de meilleur qualité et beaucoup plus fiable. La pose d'un réseau eau potable a également été réalisé pour desservir les maisons sociales et certains particuliers qui ont demandé la pose à leur frais profitant du passage à proximité de leur habitation de la tranchée et ne disposant pas de citernes. Les éclairages

publics dans le secteur seront remplacés par 16 nouveaux lampadaires stylisés pour donner un cachet supplémentaire à notre île.

#### FETES DE NOEL

L'éclairage du clocher est prévue pour les fêtes de Noël, ceci grâce au syndicat d'électrification rural. On espère que cela pourra se réaliser cette année, donnant ainsi quelques airs de fêtes à notre église.

#### **TELETHON**

La commune, en collaboration avec le canton de St Renan a participé ayec beaucoup d'enthousiasme à la campagne menée en France contre la Myopathie. 2190 ont été ainsi récolté et 12 dons dont le montant reste bien sûr inconnu. A l'annonce de ces chiffres au chef-lieu de canton, les Renanais ont applaudi avec vigueur la générosité des Molènais face à ce terrible fléau. Louis SQUIBAN et Marie-Louise son épouse ont représenté la commune à cette occasion et ont aidé toute la journée du samedi à la préparation des crêpes et à la mise en sachets. Je les remercie de leurs dévouements, ils ont été très appréciés par les responsables de ce Téléthon.

Je profite de cette parution dans le « SKREO » pour vous souhaiter, de la part de la municipalité, à tous et à toutes un très joyeux Noël et une très bonne année 1995.

Le Maire.



## L'ATLANTIQUE A LA RAME

L'Aventure est lancée. Joseph LE GUEN, Molénais, en a pris le pari, relié l'Amérique CHATTAS - BOSTON à OUESSANT à la rame.

Cela demande une condition physique de haut niveau et un mentale bien arrimé, car les difficultés ne vont pas manquer.

Les moyens ; un bateau de 8 m, une partie rame, une partie logement habitacle et une partie flottaison pour parcourir les 3000 nautiques.

Tous nos encouragements pour ce défi un peu fou, mais comme le dit Jo LE GUEN, « si le présent contient le futur, il est issu du passé et il appartient à chacun, à la mesure de ses moyens, de donner un sens à tout cela ».

BON VENT ET MERDE. CA PORTE CHANCE.

#### LE SKREO

#### DISPARITION TRAGIQUE DE SULIAN EVEN

Nous avons appris la disparition de Sulian EVEN, survenue à 23 ans lors d'un accident de voiture dans la région de LIMOGES.

Bachelière à 17 ans, Sulian EVEN avait suivi un cursus idéal dans les études de pharmacie à GRENOBLE.

Membre d'associations étudiantes, élue au CEVU et à l'U.J.F., nous l'avions rencontrée à plusieurs reprise depuis 1991, lors de salons à PARIS ou à STRASBOURG et, en concertation avec ses professeurs de GRENOBLE, nous l'avions invitée à rejoindre la promotion 94/95 du D.E.S.S. de REPARTITION que nous nous apprêtions à former.

Toujours souriante, curieuse de tout, très présente et disponible, Sulian représentait avec sa jeunesse et son rayonnement naturel une pharmacienne en herbe comme on aime les voir. Elle était, de plus, une candidate idéale à notre D.E.S.S. de Répartition Pharmaceutique.

Notre nouvelle promotion, avec laquelle nous venions d'assurer la rentrée universitaire, est en deuil, les Facultés de Pharmacie de GRENOBLE et de LIMOGES où elle était inscrite le sont également et nous partageons ce deuil.

Nous transmettons aux parents de Sulian auxquels nous ne cessons de penser, notre très vif sentiment de tristesse.

Texte rédigé par :

PROMOTION 94/95 DU D.E.S.S. DE REPARTITION PHARMACEUTIQUE

stold tough

#### MOLENE

Un' fille, une île, Et vagues indociles, Molène la douce Cette fleur sauvage et rousse.

> La mer s'écorche un peu les vagues Aux rochers hérissés, Aux arrêtes effilées, Et la houle s'empale sur des dagues, Sur des harpons de rocs Qui tremble sous le choc. Dans les rafales, la fille s'envole, Voltige de roches en roches, Se cache et s'effiloche Sur des courants de lames folles.

La fille ourle un' légende et chevauch ' des dauphins, Les vieux phoques se prélassent et se frisent les moustaches, Des poissons rutilants surgiss'nt des fonds marins Et le cri du skreo s'alarme et se rabache.

Un' fille, une île, Et vagues indociles, Molène la douce Cette fleur sauvage et rousse.

> Le vent s'emporte et frappe aux portes, Les murs de pierre suintent Des embruns et de plaintes. Les phares blafards crachent et déportent En manège infernal De pâles ombres abyssales. La fille aux fleurs ouvre ses bras Aux marins naufragés, Sous des soleils usés par les tempêtes et qui se noient.

Un' fille, une île, Et vagues indociles, Molène la douce Cette fleur sauvage et rousse. Eclose en mer

JEAN DUSSOLEIL